
Steady Steps to Writing 解説プリント 
①  

(1) I go to dance school three days a week. 
〈ポイント〉 

時制は副詞に注目しましょう。three days a week は「週３日」という意味。毎週３

日はダンススクールに通っているという「現在の習慣」だから現在形を使う。 
 

(2) My sister and I wash the dished in turn after dinner every night. 
〈ポイント〉 

in turn は「交代で」という意味。副詞の every night は「毎晩」という意味だから、

「現在の習慣」を表している。だから現在形を使う。 
 

(3) I lived in China with my family 〈when I was a child.〉 
〈ポイント〉 

「～したことがある」だから、完了形だと惑わされないでください。 
後ろの when に気を付けて。過去を表す副詞節と同時だったら、一緒に使えるのは、

過去形の文だよね？だから今回は過去形を使う。 
 

 
(4) I was playing futsal outside 〈when you called me.〉 
〈ポイント〉 

 過去を表す副詞節と同時だったら、一緒に使えるのは、過去形の文だよね？だか

ら今回は過去形を使う。 
かつ、「なにかが進行している」から進行形だよね。今回は「君が電話をかけた」と

いう時間に焦点をあてていて、そのとき私は何をしていたかという問題です。だか

ら今回は過去形を使う。 
 
(5) My favorite singer is going to release ( is releasing) a new song next week. 
〈ポイント〉 
  前もって予定されていることは( be going to)を使う。近い未来の予定は進行形でも

表すことができる。 
②   

(1) The first train leaves the station at 5:30 every day. 
〈ポイント〉 
 every day がついていることからも分かるように、これは「現在の習慣」 

 



 
 

(2) I closely resemble my grandfather in his twenties. 
〈ポイント〉 
 In one’s ~ ies ～代でという意味。 
resemble は(～に似ている)という意味。状態動詞(belong to「 ~に所属している」・

own「~を所有している」etc)という状態を表すものは原則は進行形できない。 
(3) I belonged to the school band 〈when I was in junior high school.〉 

〈ポイント〉 
 When からの副詞節は最初にもってきてもいい。過去を表す副詞節と同時だった

ら、一緒に使えるのは、過去形の文だよね？だから今回は過去形を使う。 
When Kubo scored a goal, I was watching another TV program. 
〈ポイント〉 
久保選手がゴールを決めた瞬間になにをしていたか(進行)を答える問題。過去進

行形を使って表す。 
(4) A comedian is going to give a live performance at our school festival this year. 

 〈ポイント〉  
 this year は未来の表現で、今回は予定されていることだから(be going to)を使う。 

③ 
(1) A I go to (attend / have) cram school every Friday.  

B I have (take / attend) classes (lessons) at a cram school every Friday. 
〈ポイント〉 

    cram school は「塾」という意味。 
A の文の塾に参加する(attend)や行く(go to) 塾で授業を受ける(take class / 
lesson )などがある。 
日本語では、よく主語を表さずに文を作る。でも、英語では主語は必ず必要なため、 
英語にするときは行動するのは誰なのかを考えよう。  

(2) ・I took karate lessons (lesson in karate) for six years when I was in elementary 
school. 
・I learned karate for six years 〈when I was in elementary school.〉 
〈ポイント〉 
 過去を表す副詞節と同時だったら、一緒に使えるのは、過去形の文だよね？だか

ら今回は過去形を使う。 
 
 

 



(3)・Some friends of mine are ( A friend of mine is) coming to see me tomorrow, so I 
am busy cleaning my room today. 

・Some friends of mine are ( A friend of mine is) going to come to see me tomorrow, 
so I am busy cleaning my room today. 
〈ポイント〉 
  下の文は、前もって決まっていたことなので「be going to」を使う。上の文は、

近い未来で行われることは進行形で表すことができる。複数の友達なら some~で、

一人なら a~を使おう 
(4)・I am going to (have to ) practice basketball tomorrow morning (in the morning 

tomorrow), so I will go to bed early tonight. 
・I have basketball practice tomorrow morning ,so I will go to bed early tonight. 
〈ポイント〉 
今回隠れている主語は、「私」です。 
Will を使うことによって、「早く寝なきゃ」というその場で決めたニュアンスがあ

るから、will を使いましょう。 
(5) When I was waiting for the (a) bus after school yesterday, it suddenly began 

(started) to rain. 
〈ポイント〉 
雨が降り出したという過去時点で、そのころ「私はバスを待っていた」(進行)だか

ら、過去進行形で表す。Suddenly 英語は S V の順に並べる。時,状態,時間は SVM
の形になるよ。今回は目的語が句や節で修飾され長くなる場合は、副詞は動詞の前

に置くよ。今回は前に副詞句があるので、その後ろは主語を置くのが望ましい。 


